

Durante este periodo se llevaron a cabo diferentes eventos académicos relacionados con disciplinas científicas, campos educativos y áreas de la cultura. De esta manera, nuestra escuela cultivó relaciones académicas con instituciones y organizaciones locales, estatales e internacionales, y en consecuencia el personal docente amplió las opciones para su desarrollo profesional.

Como parte del compromiso con el desarrollo de nuestra comunidad, se editaron revistas escolares para cada una de las materias, memorias de eventos académicos y obras literarias. Se realizaron concursos de ensayos, cuentos, poemas y dibujos. En el año 1981 se editó la revista "El Vértigo" y en el año 1982 se editó "El Vértigo" y en el año 1983 se editó "El Vértigo".

Se destacan el grupo coral, la estudiantina, el grupo de teatro folclórico y los clubes de teatro y pintura.

Aunadas a las actividades académicas y artísticas, se creó la infraestructura para el desarrollo de actividades deportivas y recreativas. En este aspecto, es importante resaltar el papel que ha desempeñado el equipo de fútbol de la Preparatoria Núm. 16.

En el terreno administrativo se modernizaron todos los trabajos escolares que antes operaban manualmente, mediante un Departamento de Sistemas e Informática.

Con el apoyo de las autoridades universitarias e ingresos propios, la planta física de la Preparatoria Núm. 16, se ha incrementado con espacios y edificios que propician un ambiente más adecuado a las necesidades educativas, administrativas y deportivas.

El 11 de febrero de 1993 asume la dirección de la escuela el ingeniero Jaime César Vallejo Salinas, quien con su experiencia y madurez, garantiza un periodo de armonía y desarrollo académico para la Preparatoria Núm. 16.

Los trabajos de esta administración tienen como punto de partida un ambicioso proyecto denominado *Plan de Desarrollo Institucional*. Dicho plan ha sido elaborado por un exitoso grupo de maestros que han plasmado sus conocimientos y experiencias en los diferentes apartados que se incluyen en él.

Para esos momentos, nuestra escuela camina por el sendero del orden, la armonía y el trabajo. Muy pronto se habilitarán las nuevas instalaciones que incluyen espacios administrativos y biblioteca, lo cual contribuirá a hacer más eficiente las actividades cotidianas.

Con la firme convicción de que cada uno de los miembros de esta escuela Preparatoria Núm. 16 —maestros, alumnos, administradores, voluntarios— contribuyen con su trabajo diario al progreso educativo de nuestra alma mater, seguimos avanzando en el logro de las metas que el futuro nos promete.

Directores y Subdirectores de Preparatoria Núm. 16

Año	Director	Subdirector
1975-1981	Doctora Silvia Mijanguez Morales	Arquitecto Alfonso Reyes Martínez
1981-1987	Ingeniero Jaime César Vallejo Salinas	Licenciado José Matilde Gallegos Mata
1987-1993	Licenciado Sergio Antonio Penabazco Torres	Licenciado José Matilde Gallegos Mata
1993-1998	Ingeniero Jaime César Vallejo Salinas	Licenciada María Jesús Díaz Olivares

Maestros Fundadores Preparatoria Núm. 16

- Ingeniero Jaime César Vallejo Salinas
- Licenciado Sergio Antonio Penabazco Torres
- Licenciada Lucía Guzmán Flores
- Ingeniero José Trinidad Carrasco
- Doctor Ricardo Martínez Carri
- Ingeniero Leobardo Higuera Ojeda
- Doctora Silvia Mijanguez Morales
- Ingeniero María Beatriz Muñoz Vera
- Ingeniero Julio Salvador Ortiz Guerra

Preparatoria Núm. 17. Ciénega de Flores*

El H. Consejo Universitario, en sesión celebrada el día 7 (siete) de agosto de 1974, aprobó la creación de una Escuela Preparatoria en el municipio de Ciénega de Flores, N. L., esto después de hacer un estudio a la solicitud que presentaron ante la Rectoría de la Universidad, Padres de Familia y Autoridades Municipales, encabezadas por el Alcalde C. Ambrosio Quiroga Treviño, esta solicitud estaba apoyada en el hecho de que muy pocos jóvenes egresados de secundaria podían trasladarse al área metropolitana para continuar con sus estudios, ya que no había otra opción en el municipio.

Una vez aprobada por el H. Consejo Universitario, se empezó a trabajar en la organización de un patronato, tomando en cuenta que la autorización del máximo órgano de Gobierno Universitario, no incluía presupuesto alguno en los primeros dos años de funcionamiento, lo que implicaba que los maestros no recibirían retribución alguna por sus labores en los primeros cuatro semestres, la planta de maestros estuvo formada por el doctor Hernán Ramírez Vela, como Director, ingeniero Esteban Cantú Díaz, profesora Alma Rosa Quiroga Martínez, profesor Héctor Benito Ríos Flores, profesor José Angel Vela Olivares, profesor José de los Santos Gutiérrez Galván, doctora Gloria A. Sáenz Vázquez, licenciado Angel Mario Velázquez González y C.P. Carlos Patricio Sáenz Villarreal.

Dado que tampoco se contaba con un local para el funcionamiento, el Patronato hizo las gestiones necesarias para conseguir autorización de utilizar el edificio de la Escuela Secundaria Aquiles Serdán, en el turno vespertino, en este edificio se trabajó por el lapso de tres semestres, ya que el día 27 de diciembre de 1975 se inauguró un amplio edificio, construido con la participación del Municipio, la Universidad y Gobierno del Estado, en un terreno donado por el filántropo nuevoleonés don Luis Elizondo.

Desde su origen a la fecha la Escuela Preparatoria Núm. 17 ha atendido alumnos de los Municipios de Ciénega de Flores y General Zuazua y en un tiempo también de Sabinas Victoria, N. L., impartiendo las asignaturas correspondientes al plan de estudios que esté vigente en la UANL, con el agregado de que gracias a la donación de la Administración Municipal 1983-1985 que presidió el C. don Lorenzo Serna Arredondo, la Preparatoria Núm. 17 cuenta con una Sala de Computación, inaugurada el día 27 de diciembre de 1985, donde se imparten clases de esta área a los jóvenes estudiantes, siendo esta Escuela la primera Preparatoria de la UANL donde se estableció esta materia, posteriormente se agregó al plan de estudios de las Preparatorias de la UANL, también cuenta con un Taller de Electricidad que entró en funcionamiento en enero de 1992, impartiendo cursos de Diplomado en esta área a los jóvenes de la localidad.

Por otra parte, equipos representativos de la Preparatoria han participado en diferentes torneos intrauniversitarios de algunas ramas del deporte, así como en torneos municipales.

Desde su fundación la Escuela Preparatoria Núm. 17 ha estado presente en diversos eventos culturales del municipio, así como de municipios vecinos tratando de cumplir con la difusión de la cultura.

Por acuerdo de la Junta Directiva, a partir de junio de 1981, se otorga un Reconocimiento al alumno egresado con más alta calificación de la generación, al siguiente año el H. Consejo Universitario, reglamentó esta distinción en todas las Escuelas de la UANL, cabe resaltar que la señorita Evelia del Carmen Boeta López, egresada en 1985, obtuvo este reconocimiento, y que esta misma alumna al egresar en la Facultad de Ciencias Químicas en el año de 1989, recibió la misma distinción.

* Texto presentado por la Dirección.